

QUÉ CURIOSO

Un ejemplar de pudú, una de las especies de ciervos más pequeñas del mundo, nació con apenas un kilo de peso en un bioparque de Argentina. La especie habita los bosques andino-patagónicos pero la caza la pone en riesgo.



PARA PENSAR

"Lograr la eficiencia energética en todas partes es posible"

Bertrand PiccardAeronauta y explorador

Cambio climático ha causado millonarias pérdidas en islas

• Viceministra de RD dice países insulares han perdido US\$47,000 millones en 30 años



El huracán Beryl impactó varias zonas del Caribe durante junio y julio de este año.

BAKÚ. En los últimos 30 años, el cambio climático ha dejado 47,000 millones de dólares en pérdidas para los países insulares del Caribe y el Pacífico, manifestó en el marco de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Cambio Climático (COP29) la viceministra de Cambio Climático del Ministerio de Medio Ambiente, Ana Pimentel.

Pimentel es parte de la delegación dominicana que participa en la cumbre y que hizo énfasis en la necesidad de que el mundo aumente su ambición en la acción climática y no pierda de vista el objetivo de limitar el calentamiento global a 1,5 grados centígrados por encima de la temperatura promedio mundial respecto a la era preindustrial.

Durante la Reunión de Líderes de los Pequeños Estados Insulares en Vías de Desarrollo sobre el Cambio Climático, los jefes de la delegación dominicana insistieron en que el cambio climático está causando daños en el presente y amenaza el futuro de miles de millones en todo el mundo.

Piden operación del fondo de pérdidas

El vicepresidente ejecutivo del Consejo Nacional para el Cambio Climático, Max Puig, insistió en la necesidad de que los países desarrollados prioricen y aceleren la financiación de la adaptación a los efectos del cambio climático en los países más vulnerables.

"También es fundamental que entre en operación el Fondo para atender Pérdidas y Daños que se creó en la COP28 para reparar a los países más afectados por los efectos del cambio climático y promover, a través de los otros fondos, la adaptación y el desarrollo de capacidades para hacer frente a este desafío", dijo.

Ambos funcionaron recordaron que la República Dominicana ha asumido el compromiso de contribuir con la reducción de sus

El billón de financiación

Afrontar la crisis climática en países en desarrollo y economías emergentes -sin contar con China- exigirá para 2030 un billón de dólares anuales en financiación climática externa, según un informe de Nicholas Stern y otros expertos en finanzas. Calculan que los países en desarrollo necesitarán en total 2.4 billones anuales para costear la acción y adaptación climática para 2030, y que 1.4 billones los podrán apoquinar de sus propios recursos nacionales, mientras que un billón deberá venir de fuentes externas. El mundo deberá incrementar su inversión en clima para 2030.

emisiones de gases de efecto invernadero con el fin de frenar el calentamiento global como parte de la responsabilidad compartida de todas las naciones que forman parte de la Convención Marco de las Naciones Unidas para el Cambio Climático.

"El país demuestra así su liderazgo en la ambición climática a pesar de ser uno de los países que menos han contribuido al aumento de la concentración de gases de efecto invernadero en la atmósfera", señala un comunicado.

En la Cumbre de Líderes de los Pequeños Estados Insulares en Vías de Desarrollo sobre el Cambio Climático participaron figuras de renombre y representación como el secretario general de las Naciones Unidas, Antonio Guterres; el presidente de Azerbaiyán, Ilham Aliyev; el presidente de Maldivas, Nohammed Muizzu; la presidenta de Islas Marshall, Hilda Heine; y el presidente de la COP29, Mukhtar Babayev.

También intervinieron los primeros ministros de Tonga, Hu`akavermeiliku Siaosi Sovaleni, de Grenada, Dickon Mitchell; de Bahamas, Phillip Davis; de Antigua y Barbuda, Gastón Bowne; y de Islas Cook, Mark Brown.

Turbulencias geopolíticas

Con grandes conflictos abiertos en Ucrania o Gaza y la reciente victoria electoral de Donald Trump en Estados Unidos, muchos negociadores asumían antes de llegar a Bakú que el contexto geopolítico de la cumbre del clima COP29 iba a ser extremadamente complejo.

Pero la realidad ha superado los temores en los primeros días de ese foro de Naciones Unidas, con la retirada de la delegación argentina de las negociaciones por orden del presidente Javier Milei.

En los próximos días, el mandatario argentino se reunirá con Trump en Mar-a-Lago en busca de un acuerdo de libre comercio entre Argentina y Estados Unidos.

Se trata de un sobresalto que nadie había podido anticipar.

Vida y Familia

Ana Simó

No quiero tener hijos, pero mi esposo sí

Pregunta: Mi consulta es sobre mi matrimonio. Tenemos 9 años de casados, actualmente ambos tenemos 43 años, y yo ya no quiero ser mamá; nunca tuve el instinto materno en mí, los niños me estresan y son demasiada responsabilidad. Además, sería muy riesgoso para mi salud y la del feto. El tema es que mi esposo sí quiere ser padre; siempre lo soñó. Yo ya le he dejado clara mi posición, y que, para que él pueda cumplir su deseo, tendríamos que separarnos. Sin embargo, él me dice que, para no alejarse de mí, renunciaría a tener hijos. Le he pedido que vaya a un psicólogo para que lo oriente en esta importante decisión.

Mi pregunta es: ¿usted considera que debamos estar separados durante el proceso terapéutico, hasta que él aclare sus pensamientos y pueda tomar la decisión que realmente desea, sin verse influenciado por mí en el día a día? Él es una buena persona y se merece lo mejor, y no quiero que, por mi decisión, renuncie a su deseo más grande. Lamentablemente, este tema no lo discutimos a fondo antes de casarnos.

Respuesta: Ante todo, gracias por escribirme y confiar en mis conocimientos. Lo que estás viviendo es una de esas negociaciones complejas en la pareja, en la que ambos no están dispuestos a ceder en sus deseos, lo cual no está mal en sí. Sin embargo, renunciar a un sueño o meta podría traer como consecuencia un malestar que crezca con el tiempo, y en el caso de tu esposo, el tiempo para que cambies de opinión se agota.

Por esta razón, es tan importante hablar desde el noviazgo sobre lo que esperamos del matrimonio y aquello en lo que no estamos dispuestos a ceder. Ahora tú expresas algo que siempre has tenido claro sobre no querer hijos, pero él tiene una idea muy distinta.

Todo este proceso, estoy segura, ha creado un gran malestar, pues la relación está en un punto crítico, y cualquier decisión que él tome podría en algún momento poner fin a su matrimonio.

Es correcto que él debe buscar ayuda psicoterapéutica para aclarar sus ideas, pero tú también deberías recibir acompañamiento, para que juntos puedan decidir lo mejor para ambos. Sé que tienes firme tu posición, pero también debes aceptar las consecuencias que esto puede traer.

El matrimonio no solo consiste en dejar claro nuestro punto y cerrar la posibilidad de escuchar a la pareja; si es así, entonces no se ha entendido bien el propósito de este proyecto de vida. Con esto no quiero decir que uno deba sacrificarse siempre, pero sí que hay cosas que se negocian, se sopesan y se analizan en beneficio de la relación.

Para comunicarse con nosotros llame al 809 566 0948 o escriba a info@centrovidayfamilia.com www.centrovidayfamilia.com